

Wintzenheim

Séance de médiation animale à la résidence L'Étoile du Vignoble

La résidence services seniors Stella « L'Étoile du Vignoble », à Logelbach, propose régulièrement à ses résidents des séances de médiation animale. Vendredi 19 septembre, une petite ménagerie a donc investi les locaux de cet établissement pendant 1 h 30, l'après-midi.

Réunis en salle commune, des résidents ont accueilli Johanne, médiatrice animale, accompagnée de Mandarine, une ponette de 13 ans, de Suzie, 4 ans, une chienne de race bouviers bernois et de sa congénère Mia, une border collie âgée de 10 ans. Pour compléter l'équipe, Johanne a installé six lapins nains sur une table : Réglinse, Maurice, Pop's, Pikachu et Simba.

Les vedettes du jour, soigneusement sélectionnées et entraînées, sont issues la ferme équestre « Au Petit Bonheur du Ried » à Diebolsheim. Cette structure dédiée



Mandarine, la ponette, se fait cajoler par les résidents. Photo Jean Haeffele

à l'équitation est dirigée par Laetitia, qui a développé la médiation animale initialement pour sa grand-mère. Ces animaux sont suivis par un vétérinaire et un comportementaliste, pour s'assurer qu'ils sont aptes à ce contact régulier avec des personnes âgées. Laetitia et Johanne interviennent essentiellement dans les établissements de

santé ou les écoles.

Les animaux sont à l'aise et peu farouches au contact des résidents qui souhaitent leur parler, les câliner, ou encore les peigner. Certains résidents, habitués au contact des animaux de par leurs expériences antérieures, caressent facilement la ponette ou les chiens et prennent volontiers un lapin sur leurs ge-

noux. D'autres résidents sont plus réservés et préfèrent voir les animaux d'un peu plus loin.

Créer un lien, une émotion

L'objectif est de créer un lien, une émotion, entre le résident et l'animal et de favoriser les échanges entre les personnes, qui se racontent volontiers leurs souvenirs de jeunesse liés aux animaux. La séance de médiation s'est terminée par un tour dans les étages pour voir les résidents les moins valides. À cette occasion, la ponette Mandarine a emprunté l'ascenseur avec à ses pattes des chaussures spéciales, faites sur mesure, pour plus de confort.

L'animatrice et les équipes de soin de la résidence constatent les bienfaits de ces séances. Les résidents sont apaisés, détendus, et heureux de ce moment de partage.

• J.H.